

LA ULTIMA HORA

Suscripción: Un mes 250 ptas.
Extranjero semestre 24 "
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

PALMA DE MALLORCA

Redacción y Talleres: Olmos, 2
Administración: Plaza de Cort, 20
Teléfonos núms. 2820 y 1243

Jueves 3 Diciembre de 1936

DIRECTOR Y FUNDADOR D. JOSE TOUS FERRER

Año XLIII. — Núm. 13.273

Ayer fueron derribados 9 aparatos rojos Se está cerrando el cerco de Madrid y Largo Caballero y Martínez Barrio entienden que debe rendirse la capital.

El infierno de Barcelona

Traducimos de «El lavoro fascista»: El corresponsal de «La Stampa» en Barcelona, Alfredo Giorgi, ha regresado a Italia valiéndose de su autoridad consular. Cuenta ahora en su periódico las impresiones y los recuerdos que recogió día a día en la capital de la anarquía catalana.

Cada salida de una nave extranjera es motivo de oculta desesperación para los que se ven constreñidos a permanecer — la mayor parte de sus habitantes — en su puesto en la población, con vertida en una cárcel inmensa de la cual aunque no se está encadenada no hay posibilidad de evadirse, porque las milicias anarquistas que prevén ya cual ha de ser el término de la tragedia quieren que todos continúen en el sitio y compartan su suerte.

En estos últimos días su furor ciego está próximo al paroxismo: Cada derrota sufrida en el frente — y como es sabido en este tiempo las derrotas han sido numerosas — es vengada con el asesinato de numerosos presos. El vacío que estos desgraciados dejan en la cárcel, se colma enseguida con otras personas a quienes se secuestra a capricho de las milicias rojas. Basta no estar inscrito en ellas, tener en el hogar una imagen sagrada, no enviar a los hijos al Ateneo Libertario, escuchar una estación radiofónica de los nacionalistas, italiana, alemana o portuguesa, para ver devastada la casa, confiscados los bienes, y encontrarse ante uno de esos fulminantes tribunales populares en donde, al grito de ¡Viva la libertad!, se condena a muerte a un individuo porque haga ya veinte años que es tuvo inscrito en un partido político no rojo, o formara en las filas de una profesión religiosa, entonces tan frecuentes en España.

Esperar gracia es hacerse vanas ilusiones. La antes dicha justicia popular es inflexible. A pesar de todo, en algún caso se ha conmovido a la vista de un fajo de billetes de banco, de grueso volumen, cosa que actualmente no es dado poseer, incautados todos los depósitos y cuentas corrientes en las varias instituciones bancarias que están bloqueadas por las organizaciones anarquistas.

Hace un par de semanas en Barcelona he tenido ocasión de asistir a una sesión del Tribunal popular catalán número 1. En dos horas, delante de este Tribunal, se resolvieron tres procesos, concluidos con otras tantas penas de muerte. Uno de los condenados, fué condenado a la última pena por haber ocupado durante el Gobierno Lerroux el cargo de Alcalde en un pueblecito cercano a Barcelona. Finalmente los Tribunales populares números 1, 2 y 3, condenaron a ser fusilados a otros tres desgraciados.

Cuarenta y ocho horas después, las ejecuciones, presenciadas por una multitud de personas, concluyeron con el ritual desfile de sicarios delante de los restos de las víctimas al consabido grito de viva la libertad y la anarquía. Algunas pobres mujeres, esperando haber oído aplaudir a los rojos, se arrojaron a implorar gracia para sus hijos y para sus esposos condenados a muerte y fueron acusadas de haber intentado entorpecer la acción de la justicia anárquica y fueron llevadas a una prisión.

Hechos de este género y otros aun más grandes se registran en todo el territorio controlado por los rojos donde reina absoluta anarquía. La palabra humanidad, justicia y orden no existen en el vocabulario de los anarquistas.

Y Casares Quiroga, el funesto ministro de Casas-Viejas y del horrendo asesinato de Calvo Sotelo, se halla bajo cerrojos.

Las aguas de los ríos salen alguna vez de madre, pero al fin y a la postre suelen siempre volver a su nivel.

Dejé cual, a no haber sido por una tempestad, bárbara y devastadora, no saldrían jamás.

Que lo niegue, sinó, Casares Quiroga.—G. S. A.

NUESTROS COLABORADORES

Carta de Roma

La visita del Conde Ciano a Berlín ha tenido en suspenso a la opinión pública europea durante unos días, especialmente la prensa francesa dió muestras de un inquietud casi patológica, puesto que se trataba de un acontecimiento previsto y anunciado desde hace tiempo.

La fantasía de los comentaristas franceses se desbordó en conjeturas a cual más disparatada, hasta que la nota oficial acerca del viaje y de los coloquios vino a sossegar los espíritus inquietos.

Claro es que, como siempre en estas circunstancias, la nota no puede abarcar todos los detalles de lo tratado, pero a falta de más precisiones los comentaristas han tenido que darse por satisfechos.

Bien es verdad que el comunicado no contiene ninguna novedad sensacional, pero quizás en ello reside su mayor interés. Porque la política italiana, aún amoldándose con elasticidad a las circunstancias para sacar

de ellas el máximo provecho sigue un desarrollo metódico, excluyendo toda clase de imprevistos.

La coincidencia de las aspiraciones y de la organización política de Italia y de Alemania es la base de una inteligencia recíproca que la incompreensión de otros países tiende a robustecer: frente a la amenaza bolchevique en Europa a la que algunos países y sobre todo Francia con el desdichado pacto franco-soviético han facilitado el camino, Italia y Alemania adoptan una actitud absolutamente anti-soviética, ya que los acontecimientos españoles han demostrado cómo la diplomacia soviética aprovecha la apariencia de pleitos interiores de los Estados europeos para establecer la hegemonía eslava y caucásica que constituiría un baldón de ignominia para la civilización europea.

La crisis económica ha venido a agravar las consecuencias de la política descabellada de los beneficiarios del Tratado de Versalles, así que se hace necesario poner remedio a las injusticias más estridentes pero ello no quiere decir que Europa tenga que caer en el infierno bolchevique repitiendo la experiencia que en Rusia ha fracasado por completo.

Si hay países viejos y decadentes que ya no sienten el vigor necesario para oponerse y que están dispuestos a entregarse al experimento bolchevique, Italia y Alemania no quieren correr la misma suerte y se disponen a defender a la civilización occidental.

También en esta ocasión, poniendo coto a la insolencia de los agentes soviéticos que pretendían aprovecharse de la inepticia de algunos políticos europeos para desencadenar una nueva conflagración, que reduciría a Europa a la función de apéndice de Asia, Italia y Alemania han prestado un eminente servicio a la paz y a la civilización.

A. RIMONDI
(De la S. P. E. S.)

Alocución del general Queipo de Llano

El canallero ha dicho en Valencia que esperaba que la próxima reunión de la S. de N. hallaría una solución al conflicto español. La única solución es que se vayan de España y se encarguen de regir los destinos del país hombres dignos y que amen a su patria. También es necesario librar a los obreros del pistolero como ya lo hemos hecho, para que no estuviesen a merced de sus dirigentes el sustento de sus hijos y el suyo propio. Los hombres que regimos siquiera momentáneamente los destinos del país nos preocupamos, por encima de todo, del bienestar de los obreros. Y muy necesario es que los que tienen fortuna se sacrifiquen en beneficio de los pobres para que desaparezcan esas diferencias de clases tan grandes y no quede nadie sin comer.

Tienen la desvergüenza los rojos, de decir que luchamos con mercenarios traídos de Marruecos. Los Legionarios con sus jefes y oficiales

pretenden al grandeza de España y los Regulares identificados con todos los naturales de la Zona de Marruecos que han llegado a compenetrarse con nosotros, están dispuestos a combatir a estos hombres sin Dios y sin Patria, hasta exterminarlos. Y si hemos traído unos miles de estos hombres voluntariamente, están seguros de que se han ofrecido también voluntariamente 100.000 hombres, ofrecimiento que no hemos de aceptar seguramente porque tenemos hombres y elementos suficientes para acabar con la canalla marxista una vez que se corte el envío de material de guerra y de hombres que les llegan de los distintos países de Europa. Esos hombres de Marruecos, son mil veces más caballeros que todos los que figuran en el frente rojo y están dispuestos a derramar la sangre por la salvación de España. En cuanto a la afirmación de que son mercenarios, tengo que decir que disfrutaban los mismos haberes que en Marruecos,

mientras que a la canalla marxista les cuesta mucho dinero cada uno de los hombres que tiene a su lado, además de la libertad que les dan para saquear, violar y asesinar dando satisfacción a sus instintos de fiera.

Largo Caballero ha dicho en Valencia que salió de Madrid para tener más libertad de acción y por el peligro que había de caer en manos de las huestes de Franco. Eso no es más que una demostración de su miedo puesto que en Madrid, siguen miles de habitantes.

Habló también en Valencia Alvarito de Albornoz, el idiota que disfrutó el momio de la presidencia del Tribunal de Garantías sin pudor y sin vergüenza, quien propuso la aprobación de una proposición para dirigir un telegrama de gratitud a la Cámara de los Comunes con motivo de los diputados ingleses que se encuentran en España.

La Cámara de los Comunes es algo más serio que el Comité de diputados comunistas ingleses contratado por los rojos.

La emisora de Madrid, a las seis treinta de hoy, ha dicho que se tenía que asesinar a las mujeres y niños de los llamados emboscados. Con este motivo, ha habido una carnicería espantosa en las calles de Madrid. La radio ha alentado al pueblo a proseguir la labor de limpieza, aplicando la justicia revolucionaria libremente. Hecho de tal gravedad, no puede pasar desapercibido a la comisión de diputados ingleses.

Radio Barcelona ha dicho también que era necesario asesinar a todos los fascistas y a sus mujeres e hijos, bombardeando las poblaciones civiles de los rebeldes, a fin de acabar con los fascistas, pues ninguno de ellos tiene derecho a vivir. El mundo entero puede ver cuán diferente es la actuación en nuestra zona, en la que se hace sentir la acción de la justicia militar a todos aquellos que han incurrido en esos delitos criminales, como es el de asesinar mujeres y niños inocentes.

Los rojos que ayer atacaron en Villarta y dejaron muchos muertos y armamento, abandonaron Villarta, según se desprende de un telegrama que dice: Como continuación de mi parte de ayer, el teniente coronel Redondo comunica que esta mañana la Caballería efectuó reconocimiento alrededor de Villarta, no encontrando enemigo. Se recogió un muerto más y dos heridos que quedaron abandonados, así como numerosos efectos, prendas de uniforme, etcétera. Estos son los resultados de lo que los rojos llamaban su ofensiva decisiva.

El parte oficial rojo dice noticias, como por ejemplo: «Las fuerzas le atacan victoriosamente... ¿En qué frentes? Seguramente, ya no dicen en donde para que no se les coja mintiendo. «Los defensores de Madrid avanzan con el mismo ímpetu que resisten... ¿Será por Húmera y Pozuelo? «Varios batallones antifascistas se han lanzado al asalto de importantes posiciones enemigas, logrando la mayor parte de los objetivos, habiendo ocupado cinco pueblos... ¿En donde habrán obtenido estos éxitos? Dedicar después grandes elogios a su aviación, siendo así que la nuestra solo lleva un aparato derribado desde que empezó la campaña por 120 enemigos batidos. Siguen tan cobardes nuestros aviadores y

HOY

Al gobierno de Francia ha sido elevada una proposición que creará en el frente popular del país vecino una gravísima situación. Se pide nada menos que se prohíba, bajo pena de ser desnacionalizados de Francia, a los súbditos de aquella república acudir a las filas de los rojos españoles.

Problema al canto. Todo aquello de que sean los extranjeros — rusos y franceses en especial — los que combaten contra los nacionales, los que formando la famosa y siempre derrotada «Brigada Internacional» han de defender Madrid, caerá por su base si ha de llevarse a término por el gobierno de Francia lo que se le ha pedido.

Y aquello otro del suministro de armas y de municiones, y sobre todo de aviación a los vendidos a Rusia, tendrá también que acabar inevitablemente.

Lo que nos falta es ver cual será en efecto la actitud que adopte el gabinete francés. Pero ya la veremos, si Dios nos concede vida para tanto.

Desde luego hay un dato interesante: Francia no ha querido hacer caso de la petición del gobierno valenciano para que sea convocada una reunión extraordinaria de la Sociedad de Naciones, en la cual el pintoresco organismo ginebrino se coloque, si puede ser, al lado de los malos españoles, y de la causa soviética.

Es un indicio ya.

El propio gubernet de Valencia ha dirigido a todos los bancos madrileños una orden para que sitúen en la ciudad del Turia todos los fondos que tengan disponibles.

Tendrá miedo acaso de que el general ruso se los lleve.

Y prefiere sin duda alguna llevarse él, cuando se inicie la desbandada que provocarán muy pronto los soldados de Franco al aproximarse a la zona levantina.

Casasnovas, el tartufesco presidente del Parlamento catalán, ha sido fusilado por los de la FAI.

Igual camino seguirán, al cabo, los demás.

que derriben todos los días como hoy nueve aparatos... y sigan ellos tan valientes. "En el frente de Madrid, en la parte de Húmera y de Pozuelo, ha sido diezmada la caballería mora. Un solo escuadrón ha sido aniquilado 27 veces, y aún queda caballería mora suficiente para ser diezmada. "Los fascistas iniciaron en todos los frentes una ofensiva, la que se acentúa con inusitada violencia, resistiendo los gubernamentales a la desesperada pero con energía. Así son los éxitos que pintaban antes.

El general Queipo de Llano lee los comunicados oficiales que damos en la sección correspondiente.

Para engañar a la opinión pública internacional, los rojos presentan incluso fotografías compuestas del bombardeo de las escuelas y plazas donde jugaban los niños en Getafe. Nosotros solamente bombardeamos los objetivos militares de Getafe, y en especial el aeródromo, y si hubo víctimas en la población civil, se debió a los rojos, que no retiraron a su tiempo a todos los no combatientes de los alrededores de los objetivos militares.

El general lee también el parte de aviación del Cuartel General del Generalísimo.

Lee después una lista de donativos.

Para terminar—dice—tengo que decir un camelito, y además, tengo que decir también a uno solo que continúe sus gestiones en donde se encuentra o en Zaragoza.

Comunicados y noticias oficiales

Comunicado oficial del Ejército del N. facilitado a las 21 horas del día 2 de diciembre de 1936:

Durante la jornada de hoy, el enemigo ha persistido en la actividad iniciada hace unos días, en el frente N., desde Guipúzcoa a Palencia, y en el frente de Aragón, 5.ª división, siendo violentamente rechazado en ambos, contraatacándose por nuestras fuerzas en algunos sectores y cogiéndose algunos prisioneros y material.

En el sector N. de la 7.ª división, Alto de León, también mostró el enemigo alguna actividad, principalmente con su artillería, y en el de Palencia con su aviación, no registrándose en las demás novedades de importancia.

Las fuerzas de este Ejército actuaron en los mencionados frentes, manteniendo a raya los ataques iniciados por los contrarios que pretenden con ello descomponer el frente de Madrid.

En el frente de Villarcayo, ha actuado nuestra aviación con resultados positivos. En las restantes divisiones, no se ha registrado novedad. La situación se mantiene en el mismo aspecto señalado en comunicación anteriores.

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 2 de diciembre de 1936:

Ejército del N.:

5.ª División: El enemigo intentó llevar a cabo un ataque en la zona de Teruel, siendo rechazado por nuestras tropas.

6.ª División: El enemigo atacó en el frente de Santander siendo rechazado con grandísimo número de bajas, pasando de 500 el número de muertos, según manifestaciones de los 38 prisioneros capturados por nuestras tropas, apresando al enemigo, además, un carro blindado.

En el frente N. de Alava, también se ha contestado contraatacando, en sus intentos de avance, al que se le castigó muy duramente.

7.ª división: Sector N.: Fuego de cañón y fusil en el Alto de León. Sector S.: En el frente de Madrid, han tenido lugar unas escaramuzas en las posiciones últimas ocupadas mejorándose éstas y rechazando al enemigo en los demás frentes.

8.ª División: En el día de ayer, se hizo en Asturias un intenso ataque sobre nuestras posiciones en las líneas que ocupamos. Nuestras fuerzas contraatacaron, causando considerable número de bajas entre la gente con que los rojos habían reforzado sus líneas, en vista del enorme desgaste que constantemente sufren.

División de Soria: Sin novedad. Aviación: En el aire, la actividad de la aviación, ha sido muy grande. En el frente de Madrid, un avión de caza nuestro derribó tres contrarios con la acostumbrada técnica. También fueron derribados tres aparatos por nuestros elementos antiaéreos en el sector de Talavera. En Guadix, fueron incendiados por nuestros aparatos un "Curtis" y un "Breguet" enemigos.

También se llevaron a cabo bombardeos de gran eficacia sobre los objetivos militares de nuestros frentes de Madrid y en los de Santander y Vitoria.

Noticias oficiales: En el sector de Espinosa de los Monteros, en el Crucero, fué rechazado un intenso ataque del enemigo, llevado a cabo con fusiles y ametralladoras. Al enemigo se le hicieron 35 prisioneros, y según confirmación de ellos mismos, se les ha producido más de 500 muertos, cogiéndose un camión blindado, un fusil ametralladora y

más de 60 fusiles. El ataque enemigo ha sido general en el frente del Crucero Cantella, calculándose en diez mil el número de las fuerzas atacantes. Se les rechazó con ataques a la bayoneta, demostrando gran ímpetu nuestras fuerzas. En el sector O., sin novedad.

Frente de Vitoria: En dicho frente, el enemigo no ha cesado en sus ataques a Villarreal durante el día: lo hizo con grandes contingentes, apoyado con artillería, aviación y blindados, habiendo sido rechazado en todo el frente con grandes pérdidas, recogiendo nuestras tropas 130 muertos sobre el campo, habiendo visto al enemigo retirar otros muchos. Se le han hecho 24 prisioneros. Además, se han inutilizado dos tanques y un blindado. Se le ha cogido una bandera nacionalista vasca. Se han distinguido, por su conducta admirable, la guarnición de Peñascaj y la columna del Comandante Onrubia y la del teniente coronel Alonso Vega.

HABLA SALAMANCA

Radio Salamanca, a las 21'30 horas:

La brigada internacional está constituida por aventureros y bandidos de mundo enrolados principalmente en Francia y Rusia por tropas mercenarias para saquear España. Esto es innegable y, a pesar de ello, no nos hemos dado cuenta de su presencia. El desarrollo de los encuentros ha sido idéntico al de los anteriores: han deado, según costumbre, los muertos abandonados en nuestro poder, prisioneros y rendidos. E definitiva: que como un Ejército es en todo momento y en cada caso la manifestación del temple general, los extranjeros se han vcontaminado, y a pesar de los sueldos elevados y del botín ofrecido, y de que les han concedido el monopolio de la bravura, con lo que implícitamente han reconocido su inferioridad los rojos españoles, los internacionales han seguido el ejemplo de los marxistas españoles, y los colores de su bandera, que es roja para asesinar y ibida, que es amoratada para huir, son los colores de lo innominosa y sucia bandera de los republicanos, que se dieron los salvadores de España y que pasarán a la Historia manchados de ciego y como modelo de perversidad y cobardía. Aquellos que se llamaban republicanos o representantes del pueblo, eran y siguen siendo unos traidores a su Patria y a su propia madre, ya que la han rendido y esclavizado entregándola al extranjero comunista y judío, que no tienen más misión que destruir a España y convertir a los que estén bajo su férula innominosa en los más viles esclavos. A la brigada internacional la decimos: Aprestaos al combate, y si tenéis bandera, enarboladla. Si fuese posible, si tuviéramos caballeros delante y nos encontrásemos en la época medieval, haríamos que un contingente rojo se encontrase con un contingente nuestro inferior en número, y la batalla se decidiría para el grupo que obtuviese la victoria. Cuidado españoles, con el espionaje rojo.

El avance victorioso de nuestras fuerzas hasta las mismas casas de Madrid y la inminente conquista de la capital se han trocado en desesperados esfuerzos del enemigo en casi todos los frentes. Nuestros partes oficiales, verídicos en absoluto, en tal forma que si tenemos noticias satisfactorias, por no estar debidamente comprobadas en los partes oficiales que se reciben en el Cuartel General del Generalísimo, no las damos, pro hablan de que los rojos están en una situación que puede ser el principio del fin, ya que nada desmoraliza tanto como los fracasos. En todos los combates, hemos vencido nosotros, y la prueba irrefutable está en los partes oficiales, en los que se dice hemos ocupado tal posición, con el nombre preciso y geográfico, y hemos hecho al enemigo "tantos" muertos y prisioneros, "ha caído" en nuestro hechováHmanr il d

El avance victorioso de nuestras fuerzas hasta las mismas casas de Madrid y la inminente conquista de la capital se han trocado en desesperados esfuerzos del enemigo en casi todos los frentes. Nuestros partes oficiales, verídicos en absoluto, en tal forma que si tenemos noticias satisfactorias, por no estar debidamente comprobadas en los partes oficiales que se reciben en el Cuartel General del Generalísimo, no las damos, pro hablan de que los rojos están en una situación que puede ser el principio del fin, ya que nada desmoraliza tanto como los fracasos. En todos los combates, hemos vencido nosotros, y la prueba irrefutable está en los partes oficiales, en los que se dice hemos ocupado tal posición, con el nombre preciso y geográfico, y hemos hecho al enemigo "tantos" muertos y prisioneros, "ha caído" en nuestro hechováHmanr il d

El avance victorioso de nuestras fuerzas hasta las mismas casas de Madrid y la inminente conquista de la capital se han trocado en desesperados esfuerzos del enemigo en casi todos los frentes. Nuestros partes oficiales, verídicos en absoluto, en tal forma que si tenemos noticias satisfactorias, por no estar debidamente comprobadas en los partes oficiales que se reciben en el Cuartel General del Generalísimo, no las damos, pro hablan de que los rojos están en una situación que puede ser el principio del fin, ya que nada desmoraliza tanto como los fracasos. En todos los combates, hemos vencido nosotros, y la prueba irrefutable está en los partes oficiales, en los que se dice hemos ocupado tal posición, con el nombre preciso y geográfico, y hemos hecho al enemigo "tantos" muertos y prisioneros, "ha caído" en nuestro hechováHmanr il d

El avance victorioso de nuestras fuerzas hasta las mismas casas de Madrid y la inminente conquista de la capital se han trocado en desesperados esfuerzos del enemigo en casi todos los frentes. Nuestros partes oficiales, verídicos en absoluto, en tal forma que si tenemos noticias satisfactorias, por no estar debidamente comprobadas en los partes oficiales que se reciben en el Cuartel General del Generalísimo, no las damos, pro hablan de que los rojos están en una situación que puede ser el principio del fin, ya que nada desmoraliza tanto como los fracasos. En todos los combates, hemos vencido nosotros, y la prueba irrefutable está en los partes oficiales, en los que se dice hemos ocupado tal posición, con el nombre preciso y geográfico, y hemos hecho al enemigo "tantos" muertos y prisioneros, "ha caído" en nuestro hechováHmanr il d

unas veinte baterías, en números redondos. El número de muertos y prisioneros se eleva a muchísimos millares. El de rendidos en campo abierto y presentados en nuestras líneas es igualmente importantísimo, y el de fusiles, ametralladoras y material sanitario, viveres y restos militares, un enorme botín de guerra. Cuando ellos atacan son siempre vencidos. Lean Vds. los partes oficiales que reflejan la verdad.

Nos presentaban a la brigada internacional como modelo de bravura, y esto ha sido mejor porque aumenta el valor de nuestra victoria sobre ellos, ya que en nada hemos notado su presencia en los encuentros, más que en los centenares de muertos y prisioneros que dejan en nuestras manos y en a abundancia grande de armamento, que sin valor no sirve para nada.

A causa de las derrotas que continuamente sufre el enemigo, verdadero maestro en el arte de la calumnia, de la falsedad, de la mentira, y las noticias tendenciosas, presenta al mundo nuestros bombardeos sobre las posiciones militares de Madrid como bombardeos inhumanos. En cambio, calla el respeto de nuestro Ejército, bajo el mando único de nuestro generalísimo Franco, como Jefe del Estado, quien, por primera vez en la Historia, ha conferido una zona libre, concesión que nos causa perjuicios militares, zona de una extensión capaz de albergar no sólo a los no combatientes de Madrid, sino a muchos más. Pues bien: Nuestros informes son de que la utilizan, vil y callosamente los rojos para sus milicias, que luego se presentan al combate en contra nuestra.

No nos importan tantas campañas de infamia, por extensas e intensas que sean. Nuestra información en el extranjero, hecha por nosotros, por amigos y por neutrales sale y saldrá al paso de todas las infamias y patrañas propaladas por los rojos, que se parapetan detrás de mujeres y niños. A pesar de todo esto, tenemos seguridad en la victoria, tenemos tan sobrados medios que no nos han de hacer mella las infamias inventadas ni quebrantar nuestra serena conducta, naturalmente decidida y arrolladora.

Por nuestra parte, ya dentro de casa, hemos de decir que como entre nosotros existen traidores disfrazados de amigos que son aliados naturales del enemigo, estos traidores, convertidos en espías de maneras sutiles masónico-judias, se infiltran, y son los que se hacen eco de todas las patrañas que lanzan los rojos. El espionaje, que desde luego por nuestra parte está sancionado y castigado como mandan las leyes de guerra, no está perseguido sólo por los medios oficiales, sino que cuenta con el apoyo y vigilancia de todos los ciudadanos, en todos los lugares, lo mismo en los grandes hoteles que en las fondas y lugares públicos. En cuanto un buen ciudadano oiga a un espía o traidor o vea actitudes que demuestran concomitancia con el enemigo, con preguntas indiscretas sobre situación de tropas o cualesquiera otras

de carácter militar, deben apresurarse inmediatamente a detenerle por sí mismos, sin temor alguno, y solicitar el apoyo de las personas que se hallen a su alrededor. A aquél que haga manifestaciones que despierten certeza o sospecha de un fin perverso, se le ha de detener, poniéndole inmediatamente en manos de las autoridades militares o las de Falange o Requetés que estén más próximas. El que esto haga, merece el bien de la Patria y el que, por despreocupación, por timidez o por duda de equivocarse no lo haga, sufrirá sanciones que pueden llegar a ser fatales. Por lo tanto, en la duda, más vale detener o hacer detener a sospechosos que dejarlos marchar en la impunidad. Hemos de tener en cuenta que en la guerra en que estamos empeñados, en la que venceremos sin duda alguna continuando nuestros caminos de victoria, se trabaja en dos partes: en el frente, en la primera línea, con las armas; en la segunda, con la calumnia, con la mentira, con el espionaje, con la pregunta indiscreta y con todos los medios sutiles y engañosos para embaucar a los incautos y a los tontos.

LOS ROJOS USAN BALAS EXPANSIVAS DUM-DUM.—En los últimos combates, encima de los muertos y prisioneros caídos en el campo, se han encontrado balas expansivas dum-dum, que producen al chocar con el cuerpo humano, una explosión. Para convertir las balas de fusil en balas expansivas, basta hacer pequeñas incisiones en la envuelta metálica que recubre el plomo.

Este hecho criminal está prohibido y sancionado por todas las leyes de guerra del mundo. El Generalísimo Franco ha dado la orden de que todo prisionero en cuyo poder se encuentren balas dum-dum sufra la pena de muerte.

HASTA ENTRE LOS ROJOS HAY INFELICES.—En un pueblecito de la provincia de Granada que está en nuestro poder, ocurrió el siguiente hecho, que demuestra la perfidia o la estupidez de otros. El hecho fué que en el pueblo de al lado, que era rojo, había forasteros, vecinos del pueblo en nuestro poder y afiliados a partidos rojos que preguntaron a compañeros suyos si el pueblo estaba en su poder. Les dijeron que sí, que fuesen tranquilos. Ellos emprendieron tranquilamente el camino, llegaron a la entrada del pueblo, se encontraron con la guardia nuestra, y en el colmo de la idiotez, levantaron el puño cerrado diciéndoles "UHP", "Viva Rusia", y "Viva el Comunismo". Y naturalmente, sufrieron terribles consecuencias, pagando con su vida, excepto uno de ellos, que se dió cuenta a tiempo, enmendó sus gritos y salvó su vida con ello.

YA ERA TARDE.—Cuando llegaron nuestras tropas a la carretera de Madrid a Aranjuez, vieron avanzar hacia ellos, rápido y triunfante, un magnífico automóvil, tocando la bocina y pidiendo paso. Los nuestros, se cruzaron en el camino y le hicieron detener. Entonces, uno del coche, sacando airadamente la cabeza por una de las vetanillas, dijo con acento de indignación y superioridad: "Pero ¿qué hacéis? Somos de la Dirección General de Seguridad de Madrid!"

Sin comentarios.

UNA MANERA DE HACER UN RECONOCIMIENTO A PUNTO.—En Sevilla, un aviador nuestro recibió la orden de reconocer si en Santa Cruz de Mudela había un aeródromo enemigo. Empezó su vuelo, llegó a Santa Cruz de Mudela, y creyendo que la mejor manera de inquirir retalles era tomar tierra, para de paso reconocer sus condiciones... dicho y hecho: bajó, tomó tierra y los soldados del aeródromo salieron a recibirle. Desde el aparato y sin parar el motor les preguntó: Muchachos, vosotros ¿a qué Gobierno pertenecéis? Y los otros le contestaron: Nosotros, al Gobierno de Madrid.—Lo que ya él de antemano sabía. Y acelerando el motor, salió, en medio de la estupefacción de aquellos soldados.

UN PSEUDO PARLAMENTO SE REUNE EN VALENCIA.—La emisora del Frente Popular daba hoy cuenta de la apertura de las Cortes en Valencia, diciendo que los guardias antifascistas habían abierto paso a los

ministros y a los diputados. Lo que se explica es si la intervención de los guardias fué para detener el entusiasmo del pueblo o para detener la indignación. Lo cierto es que los guardias tuvieron que proteger a diputados y ministros.

Radiaba después el discurso de Largo Caballero, quien dijo que el Gobierno cumplía el precepto constitucional de abrir las Cortes. Esto de cumplir los preceptos constitucionales, en estos instantes no es sino puerilidad, que hará sonreír a la opinión sensata del mundo. El mismo Largo Caballero, al ocuparse en su discurso de las cuestiones internacionales, dijo que Italia, Alemania y otros pequeños países han reconocido al Gobierno de Franco. Luego culpa a Italia y a Alemania de que dure aun la guerra en España, pues los nacionalistas se alimentan de los apoyos que de dichos países reciben. Acto seguido, y con el mayor descaro, hace saber el apoyo que Rusia y otras potencias han prestado y prestan al Frente Popular español. El desdoro y la poca dignidad de Largo hacen que diga que el apoyo que los nacionales reciben de Italia y Alemania, cosa falsa y que nunca podrán probar, hace que dure la guerra, y en cambio, reconocen y agradecen el que los rojos presta Rusia, Méjico y otras potencias. Terminó diciendo que mientras les quede un palmo de terreno, seguirán luchando. Nosotros creemos que muy pronto las tropas nacionales harán buena la afirmación de Largo de que les queda un palmo de terreno.

Distintas son las manifestaciones que Pestaña hizo en el discurso que pronunció en la misma sesión, que contradijeron por completo la aspiración de unidad de mando y perfecta competencia de que se vanaglorian los rojos. Afirmó Pestaña que su partido no está representado en el Gobierno de Valencia, pero que acata con disciplina todas las órdenes de su procedencia, cosa que no hace alguno de los partidos en el representados, por lo que pide que se proceda con urgencia a la creación del mando único. Como se ve, desde que empezó el Movimiento Salvador de España, están pidiendo los rojos disciplina y mando único, cosa que no han logrado ni lograrán, puesto que algo representan el alcaide y la indisciplina.

La misma emisora habla del ataque de los rojos en el sector de Grado, diciendo que no sabía el resultado porque no ha terminado la batalla. Los rojos saben, mejor que nosotros, que en dicho ataque obtuvieron los nacionales una gran victoria. Les facilitamos los datos siguientes: El ataque a nuestras líneas se convirtió en contraataque nuestro. Más de mil bajas fueron vistas por las tropas nacionales. Gran número de fusiles y ametralladoras les fueron tomados. Si quiere la emisora roja decir la verdad a los suyos, les dé estas noticias, con la seguridad de que no les engaña.

LOS ROJOS HABLAN DEL BOMBARDEO DE ALICANTE.—Las emisoras rojas se han ocupado hoy extensamente de un bombardeo llevado a cabo por escuadrillas nacionales sobre los objetivos militares de Alicante. Dicen que un tren de municiones fué destruído, así como los depósitos de gasolina, muelles y mercancías. Hablan de centenares de bombas arrojadas y de que el bombardeo se prolongó durante toda la noche, con intervalos de 40 minutos.

PERDIDA

Once papeletas de examen en la calle de la Misión el día 1 del corriente. Se gratificará su devolución a Beata Catalina, 11, (Colomista). (1496)

UNICA CASA

En huecos frescos y asegurados a 280 dca. Cana María des Ous. Baratillo, 11

BARBEROS

Se necesita un medio oficial adelante do y un oficial competente. Alfarcía 51 (1497)

PERRITOS LULUS

se venden. Plaza de la Paja, 7.

Noticias de Palma

EN LA BAHIA

Esta mañana a las 10 ha llegado a Palma procedente de Gibraltar el vapor correo inglés "Llandevy Castle", fondeando en la bahía.

Después de desembarcar varios pasajeros y embarcar 18 ha reemprendido su marcha rumbo a Marsella.

Del Gobierno Civil

PROYECTOS PARA PALACIO DE LAS COMUNICACIONES

Nos ha dicho el señor Gobernador que conforme nos había indicado ayer por la tarde se reunió en el Gobierno Civil la Junta del Paro Obrero, para elegir el proyecto, de entre los siete presentados, para la construcción del nuevo Palacio de Comunicaciones. Como dijo también asistieron a la reunión dos empleados, uno de Correos y otro de Telégrafos, para que, solo como técnicos asesoraran en el asunto.

Fueron estudiados detenidamente dichos proyectos, separándose de entre ellos los tres que se consideró reunían mejores condiciones de conformidad con las bases estipuladas en el curso. Y, de entre dichos tres proyectos la elección quedó a determinar en dos, uno de los arquitectos señores Garau y Oleza y el otro de los señores M. Cases y F. Pou.

Se trata de dos proyectos magníficos, realmente notables, inmejorables si se quiere. Cada uno de ellos es de tan buen gusto artístico y están tan adaptados a los deseos de la Junta, con veniencia de los servicios y a las condiciones expuestas que realmente se hacía muy difícil la elección entre ambos.

Sin embargo, por haber exigido el proyecto de los arquitectos don Carlos Garau y señores Oleza, unos metros más de terreno con los cuales no se cuenta en el solar donde ha de levantarse el nuevo Palacio, y amoldarse, por tanto, en mayor proporción a los recursos de solar y demás, fué elegido el proyecto que firman los señores Cases y F. Pou.

Hemos visto ambos proyectos y la verdad ofrecen una perspectiva magnífica; son de un exquisito estilo y gusto mallorquín. Dos obras realmente notables que dicen mucho en favor de sus autores.

Los demás proyectos son también excelentes y de elevado valor artístico y para premiar los mismos y la labor de los arquitectos la Junta acordó conceder un accésit de 500 pesetas al proyecto de los señores Garau y Oleza y otros accésits de 200 pesetas a los autores de cada uno de los demás proyectos presentados.

Ante la notabilísima labor realizada el señor Gobernador ha felicitado a los referidos arquitectos concursantes. Son autores de los citados proyectos los señores:

Garau-Oleza; Cases-Pou; Casas-Monravá; Forteza; Juncosa; Muntaner y Alomar-Echegue.

Tales trabajos serán expuestos muy en breve en una de las salas del Ayuntamiento donde el público podrá hacer cargo de la valía de los mismos. Habrá bandeja, destinado lo que se recaude al sostenimiento de las Cocinas Económicas.

Y las obras o trabajos preparatorios nos ha dicho el señor Gobernador que si hoy puede ponerse de acuerdo con los autores del proyecto, comenzarán invariablemente mañana.

PRIMERA PIEDRA PARA EL NUEVO GOBIERNO CIVIL

Nos ha dicho también el señor Gobernador que el próximo domingo tendrá lugar la colocación de la primera piedra para el nuevo edificio destinado a Gobierno Civil.

UN DONATIVO IMPORTANTE DE LA CAMARA AGRICOLA

Ha visitado al señor Gobernador una Comisión de la Junta Directiva del importante organismo Cámara Agrícola, para manifestarle que por la referida entidad había sido acordado, que, en su reducido presupuesto figuren las siguientes cantidades como donativo para las atenciones siguientes:

8.000 pesetas con destino al Movimiento Nacional; 4.000 pesetas para el Homenaje al inolvidable general Goded y 3.000 pesetas para el paro obrero.

El señor Gobernador ha estimado a los señores de la Cámara Agrícola en lo mucho que vale, su importante donativo al propio tiempo que su conducta.

INGRESOS

Han sido ingresadas en la Diputación para la suscripción Nacional, la cantidad de 3.114,99 pesetas, importe de las ventas efectuadas de muestras de específicos por la Sección Feminina de Falange Española, bajo el control de la Junta reguladora de Medicamentos.

DONATIVOS

Por el Presidente del disuelto Círculo Republicano del Centro don Juan Cnals, han sido entregadas al Sr. Gobernador Civil 342,30 ptas. sobrante de la liquidación de la Caja de dicho Centro, una vez satisfechos todos sus débitos, con destino a la Beneficencia, en la forma que el Sr. Gobernador considere más conveniente. La citada cantidad, será enviada al Sr. Alcalde con destino al paro obrero.

MULTAS

Ha sido impuesta por el Sr. Gobernador una multa de 1000 pesetas a don Gabriel Enseñat, Panadería de la calle Cestos núm. 11, por haber fabricado galletas de la clase llamadas de Inca, contraviniendo el bando del 26 de Noviembre pasado.

Igualmente ha sido impuesta una multa de 500 pesetas por el Sr. Gobernador a don Francisco Brunet, domiciliado en 11 Febrero 7, por contravenir el bando dicho anteriormente.

Comandancia Militar de Baleares

DONATIVOS

Se han recibido en esta Comandancia los siguientes donativos:

De 500 francos, de D. Antonio Puig, de Fornalutx, para la Suscripción Nacional.

De 412 pesetas para el homenaje al General Goded, cantidad recaudada entre el personal de la columna de Sóller.

De 88 pts, recaudadas entre el personal de la columna de Sóller, para la bandera del crucero "Baleares".

SENTENCIA

Ha sido ejecutada la sentencia dictada por el Consejo de Guerra contra D. José María Olmos, por infracción del bando de diecinueve de julio.

SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 4 DE DICIEMBRE DE 1936

Parada: Comandancia, Cárcel, P. Estaciones y P. C. Salas.—Regimiento infantería Palma n.º 36.

Sala de Armas y Almacén Son Campos.—Grupo Mixto Artillería n.º 1. Caballería.—Id. id. Ingenieros n.º 1. Teléfonos, Gas y Electricidad, Portitxol, Porto Pí y Aceiteras S. A.—Milicias.

Jefe de día.—Teniente Coronel Infantería, D. Gabriel Riera Alemaña. Imaginaria.—Id. id. id., D. Pedro Llompert Ramis.

Visita Hospital.—3.er Capitán de Artillería.

Vigilancia: Los cuerpos de la guarnición.

D. O. de S. E.

El Capitán Jefe de E. M. acetal.

BENIGNO CABRERO

Bando

DON TRINIDAD BENJUMEDA DEL REY, CORONEL DE INGENIEROS, COMANDANTE MILITAR DE BALEARES.

HAGO SABER: 1.º — Se llama a filas a todos los individuos pertenecientes a la Armada comprendidos en el alistamiento del presente año, para el reemplazo del próximo venidero que tengan su re-

sidencia en esta Isla y en las de Ibiza y Formentera, así como los pertenecientes a la inscripción marítima de Mahón y Ciudadela y al indicado reemplazo, que se encuentren en estas islas.

2.º—Dichos individuos verificarán su presentación en la Comandancia Militar de Marina de esta Capital, antes de las veinticuatro horas del próximo día cinco del actual.

3.º—Los que no hicieren su presentación antes de terminar este plazo serán considerados como desertores al frente del enemigo y juzgados en juicio sumarísimo, si no demuestran la absoluta imposibilidad de hacerlo.

4.º—Los Alcaldes, Comandantes Militares, Comandantes de Puesto y líneas de Guardia Civil y Carabineros y funcionarios de toda clase de la Administración Central, prensa y radio divulgarán por todos los medios, edictos, en diarios, pregones, etc., este Bando, y al propio tiempo facilitarán y auxiliarán a los individuos que se llaman al cumplimiento del deber.

5.º—Encargo a las Compañías de ferrocarriles y líneas de autobuses de servicio público no pongan ningún obstáculo al viaje de estos individuos, antes bien, les darán toda clase de facilidades para la incorporación.

6.º—Los inscritos residentes en Ibiza y Formentera, efectuarán su presentación en aquella Ayudantía, la que les facilitará pasaje para esta Capital.

Dado en Palma de Mallorca a dos de diciembre de mil novecientos treinta y seis.

El Coronel Comandante Militar, TRINIDAD BENJUMEDA

Edicto

DON TRINIDAD BENJUMEDA DEL REY, CORONEL DE INGENIEROS, COMANDANTE MILITAR DE BALEARES.

HAGO SABER: Que con el fin de evitar los numerosos accidentes de automóviles que se vienen registrando debidos al exceso de velocidad con que se circula por las carreteras de estas Islas he tenido a bien disponer:

1.º—La velocidad máxima para coches ligeros de cualquier clase en las carreteras de las mismas, será de 50 kilómetros hora sin perjuicio de las reducciones que fija el vigente Reglamento de Circulación.

2.º—La que se señala para camiones, es de 25 kilómetros hora, en las mismas condiciones que el artículo anterior.

3.º—Los contraventores serán castigados con multas de 100 pesetas por la primera vez, 500 a la segunda y a la tercera prohibición de circular el coche y retirada del carnet.

4.º—Las fuerzas de vigilancia la ejercerán lo más rigurosamente posible a fin de que la menor contravención no quede sin la correspondiente denuncia hecha a mi Autoridad.

Palma de Mallorca 3 de diciembre de 1936.

El Coronel Comandante Militar, TRINIDAD BENJUMEDA

Diputación

Este mediodía ha celebrado sesión la Gestora Provincial bajo la presidencia del Teniente Coronel Obrador y presentes los vocales Sres. Palmer, Alabern, Ribó y Bisallach.

Se aprobaron el acta de la sesión anterior y la distribución de fondos para el mes de Diciembre.

Dióse cuenta de los expedientes ins- truidos contra los médicos del Hospital don Bartolomé Darder Cánaves y don Juan Trián Barceló, así como de otros varios expedientes relativos a personal subalterno de algunos establecimientos provinciales de Beneficencia.

Recaen las sentencias siguientes, que quedaron aprobadas por la Corporación.

El del Dr. Darder quedó nuevamente ocho días sobre la mesa.

Destitución inmediata del Dr. Trián respecto a los otros expedientes, por diferentes razones, excepto a dos de ellos a quienes se pena con multas pero se les repone y uno a quien se repone sin sanción alguna.

El Obispado de Mallorca ruega en un oficio que se desentienda la Diputación del régimen de cultos en las Iglesias del Hospital y Casa de Misericordia. Pasa a ponencia.

Ruega en otro oficio que se rectifique la suscripción de propiedad de la Iglesia de la Asunción que aparece hoy como de la Diputación, en favor de la Diócesis. Pasó al oficial Letrado.

Es aprobado el reconocimiento de varios créditos por obras realizadas en los Establecimientos de la Beneficencia Provincial durante el año 1935, y se tendrá en cuenta para el presupuesto próximo.

El oficial Letrado informa favorablemente la incautación de la fianza del destituido oficial de Contabilidad del Hospital de Ibiza, Vicente Ferrer Sorá. Y así lo aprueba la Corporación.

Se encargó al Arquitecto Provincial informe sobre la instalación de un motor en la Central Eléctrica de Valldemosa.

Y con ello se dió por terminada la orden del día.

Después quedaron aprobados algunos asuntos de Beneficencia.

D. Vicente Rosselló cede dos créditos para la Suscripción Nacional.

El Sr. Palmer propone que se pida a la Dirección del Hospital indique a qué auxiliar corresponde ascender para

ocupar la plaza vacante por destitución del Sr. Trián, acordándose abrir período de oposiciones para cubrir la que ocupa el que resulte ascendido. Y fué levanta la sesión después de acordarlo.

Alcaldía

Al recibir el Sr. Alcalde a los periodistas se ha mostrado extremadamente satisfecho al ver como Palma exteriormente corresponde al llamamiento que hizo por medio de la prensa al pueblo mallorquín para que coopere a la confección de un ropero de prendas de vestir para dotar de abrigo a los pobres que de él carecen.

En el día de hoy ha recibido para tal fin 170 alfombritas para que sean destinadas a los pobres.

El Sr. Zaforteza nos ha mostrado varios objetos de cerámica árabe que han sido encontrados en las excavaciones hechas en los solares donde se ha de edificar el nuevo Gobierno Civil.

Son dichos objetos extremadamente interesantes pudiéndose apreciar por su construcción, la perfección con que se hacían estos trabajos en los tiempos de la dominación árabe en Mallorca.

El homenaje al Conde Rossi en el Principal

Como un grandioso éxito de la Central Obrera Nacional-Sindicalista puede considerarse el acto celebrado en nuestro primer teatro con motivo de tributar un homenaje al gran luchador señor Conde Rossi.

Antes de la hora señalada para dar principio al acto, el vasto salón de actos del Teatro Principal ofrecía el aspecto de las grandes solemnidades.

En el proscenio, figuraban las banderas de Alemania, Italia, España y Falange y un artístico rótulo, en colores, con la siguiente inscripción: "Los obreros a Rossi".

El homenajeado ocupa un palco del primer piso, acompañado del Jefe de Falange, señor Marqués de Zayas, el P. Adrover y los ayudantes del Jefe de Falange, las autoridades y nutridas representaciones de Falange.

El acto dió comienzo poniéndose en escena la pieza cómica "Los monigotes", que fué interpretada con gran acierto por la Compañía Catina-Estelrich, que cosechó grandes aplausos.

Seguidamente, la banda de música de la Excm. Diputación Provincial interpretó, con gran ajuste la composición titulada "El sitio de Zaragoza".

Las precoces pianistas y guías de Falange, Antòñita Mulet y María Antonia Cerdá, deleitaron grandemente al público interpretando un concierto musical a cuatro manos, que fué grandemente aplaudido.

A continuación la falangista Magdalena Santandreu interpretó, con gran justeza, una composición musical siendo aplaudida, y después Antòñita Mulet ejecutó al piano un Nocturno, que le valió una gran ovación.

Acompañadas al piano por la pequeña artista Mulet, los niños Bartolomé Tous y Carmen Murcias, cantaron el himno-marcha italiano "Il ritorno del ligionario", que el público escuchó con gran satisfacción.

Seguidamente el directivo de los Sindicatos Obreros Nacional-Sindicalistas Sr. Botia, explicó el significado de la fiesta, que se estaba celebrando. Los obreros de Mallorca, dijo, hemos organizado este acto de homenaje para demostrar nuestro agradecimiento al valiente luchador Sr. Conde Rossi.

Añade que para que el homenajeado y el público vean quienes son los que ofrecen este homenaje, va llamando a los representantes de los diversos gremios que figuran encuadrados en la Central Nacional-Sindicalista, que, al presentarse cada uno de ellos, son objeto de una vibrante demostración de simpatía por parte de la distinguida concurrencia que llenaba el local.

Presentes los representantes de los distintos gremios, el señor Botia continúa su discurso, diciendo que, en nombre de todos los obreros encuadrados en la JONS, ofrece un himno dedicado al Conde Rossi, obra también de una obrera, de la camarada Matilde

Colom y que los Sindicatos en nombre de la autora entregaron al Conde Rossi.

Señor Conde Rossi — añade — decid a los obreros de Italia que los obreros de Mallorca no son lo que antes eran, sino que, comprendiendo su error, se han puesto incondicionalmente a las órdenes de nuestro gran caudillo y bravo general Franco. Os tributamos este homenaje, señor Conde Rossi, que, aunque reconocemos es sencillo, está lleno de sinceridad y entusiasmo.

Terminó diciendo que Falange y la JONS están agrupando a todos los mallorquines para ofrecerlos al general Franco, para que haga con ellos lo que crea más conveniente.

Finalizado su discurso, el camarada Botia acompañó a los representantes de los diferentes gremios al palco del Conde Rossi, cruzándose entre éste y aquel frases de cariño y simpatía.

Luego la Banda Provincial interpretó el nuevo Himno, que después fué cantado por un coro de Flechas y Guías de Falange, siendo calurosamente aplaudidas.

Seguidamente el Flecha Juan Miralles, con gran soltura y entusiasmo, pronunció una alocución, explicando los deberes de los Flechas, vinculados en la trilogía amor a Dios, amor a la Patria y amor al honor. El pequeño entusiasmo grandemente al público, que le aplaudió en diversos pasajes de su peroración, aplausos que culminaron al dirigirse al Conde Rossi y ofrecerle el símil de que si los hijos de la leona romana han sabido vencer a los enemigos de la patria, los hijos de la leona de Castilla también sabrán vencerlos y hacer una patria nueva.

Las masas corales de guías y flechas, acompañados de la Banda de la Diputación Provincial, dirigida por el Sr. Castellá, cantaron los Himnos de la Academia de Infantería, alemán, fascista, italiano, y "Cara al Sol", que fueron escuchados por el público puesto en pie y saludando al estilo fascista.

A continuación el señor Conde de Rossi agradeció la demostración de afecto que le tributaba el pueblo de Mallorca, a la que considera como su segunda patria.

Dios y patria, es nuestro lema, y trabajar es nuestro objetivo.

Demostró la satisfacción que sentía al ver el agradecimiento de estos obreros, de estos patriotas, dijo, que diariamente labaran para la reconstrucción de la patria, bajo la sombra de la bandera bicolor y encuadrados en la CONS.

El obrero, debe ser protegido y tutelado para formar la gran España.

Dedicó un elogio a los Flechas, diciendo que son el porvenir de España, y hay que formarlos con gran cariño y disciplina, para que de esta manera,

España sea lo que debe ser, es decir: un Imperio; nunca más una República.

Refiriéndose al Movimiento Salvador de España, dijo que marcha seguro hacia la meta, que pronto llegará la victoria Generalísimo Franco pronto será un hecho.

El Conde Rossi terminó su interesante discurso haciendo votos por la

unión italo-hispana.

Finalmente, se interpretó el Himno Fascista italiano, y el de Falange Española, que fueron escuchados en pie y con el brazo en alto por los asistentes, al propio tiempo que se vitoreaba a Italia, a España, a Franco y al Conde Rossi.

El acto finalizó a las doce de la noche.

Ultimas noticias

(Servicio de Radio Mallorca)

La nueva táctica de los nacionales consiste en sitiar por completo a Madrid

A LA SESION DE CORTES DE VALENCIA SOLO ASISTIERON 40 DIPUTADOS

Londres. — Por 143 votos contra 42, se aprobó el acuerdo de no permitir el transporte de armas a España.

Roma. — Noticias de España confirman que la nueva táctica adoptada por el Cuartel General de Salamanca consiste en sitiar por completo a Madrid; ya se han cortado las comunicaciones con la sierra de Guadarrama, en las proximidades de El Escorial, y también se proyecta cortar la carretera que va a Valencia y la que conduce a Francia, cosas que no pudieron antes llevarse a cabo por falta de efectivos que ahora han llegado.

Londres. — Las autoridades de la isla de Malta prohibieron la salida del buque inglés "Salton", de 3.700 toneladas, que llevaba material de guerra para Valencia.

Valencia. — A la sesión de Cortes convocada por Largo Caballero sólo asistieron 40 diputados, en vez de los 400 que debían haber asistido.

Largo Caballero y Martinez Barrio han tratado de retirar las fuerzas que defienden Madrid

Londres. — En la Cámara de los Comunes se aprobó el proyecto de no transportar armas a España. La actividad desplegada por los laboristas en contra del proyecto ha sido grande por que creen que esta ley es favorable a los nacionalistas.

Contestando a los laboristas, habló Edén, que les dijo que no había más remedio que aprobarla, o sino reconocer el derecho de beligerancia de ambas partes, o sea permitir que cualquier buque inglés fuera registrado en alta mar, mientras que, aprobada la ley, los buques mercantes ingleses tendrán la salvaguardia de la escuadra inglesa que les defenderá.

Salamanca. — El encargado de Negocios alemán, que residió tres años en la Embajada alemana en Madrid, entregó sus poderes al nuevo representante germano cerca del Generalísimo Franco.

Roma. — El Ministro de Negocios Extranjeros italiano ha recibido esta tarde a una delegación de la policía italiana que va a Bolivia con el fin de organizar la policía de este país.

En Barcelona, han sostenido una conferencia Largo Caballero y Martínez Barrio, en la que parece que trataron de retirar las fuerzas que defienden Madrid para concentrarlas en Barcelona.

Largo Caballero y Companys, han hecho ver a Azaña la necesidad de rendir Madrid

Largo Caballero y Companys hicieron ver a Azaña la necesidad de la rendición de Madrid, ante la inutilidad de defenderla y para evitar su total destrucción.

Los sitiados nacionalistas en el Santuario de Sta. María de la Cabeza, en la sierra de Córdoba, siguen recibiendo municiones y víveres, que les son

arrojados por los aviones nacionales. Los diputados ingleses que se encuentran en Madrid, invitados por el Gobierno bolchevique, han enviado un telegrama urgente a los Gobiernos inglés y francés para que se les envíe, con la mayor rapidez, diez mil automóviles para emplearlos en la evacuación total de la población.

Los nacionalistas han reanudado su actividad en el frente de Madrid. Hoy, por la mañana ha sido de nuevo bombardeado el Cuartel de la Montaña.

La emisora de Cádiz comunica que los nacionales han conseguido abrir una fuerte brecha en el frente rojo del Guadarrama.

Indalecio Prieto recuerda en unas declaraciones que ya dijo que la República moriría entre lágrimas y revoluciones

Indalecio Prieto hizo las siguientes manifestaciones a un enviado de la United Press:

"Yo preveía los momentos actuales y no me he asombrado de lo que está pasando. Muchas veces he intentado llevar este movimiento por el buen camino y aminorar, en todo lo posible, el resultado final, pero siempre me he encontrado solo.

En cierta ocasión, ya dije en Madrid que la República española había surgido dócilmente, con vivas y alegría, pero que moriría entre lágrimas y revoluciones. Las actuales circunstancias gravísimas, no me permiten hacer ningún pronóstico ni opción".

La prensa de Bayona dice que Largo Caballero y Martínez Barrio celebraron una conferencia, en la cual llegaron al acuerdo de que, en las actuales circunstancias, es inútil hacer resistencia en Madrid, y que vale más que se concentren las fuerzas en Barcelona para defender esta ciudad.

Madrid sigue en la misma agonía y en el mismo estado gravísimo, ha dicho la emisora comunista de la capital

Madrid. — La emisora comunista de la capital decía esta noche que no hay que echar las campanas al vuelo pues Madrid sigue en la misma agonía y en el mismo estado gravísimo que ha seguido hasta ahora. El enemigo — añadía — prepara una nueva ofensiva, y hay que estar alerta. Tener un momento de respiro no da derecho a echar las campanas al vuelo, como han hecho muchos.

Lo dicho por la emisora roja madrileña se comenta solo.

Berlín. — Los rojos intentaron hacer un ataque en gran escala, y, para ello, atacaron las posiciones nacionales de la Casa de Campo, siendo completamente rechazados. Los nacionales, después de aguantar el ataque rojo, hicieron varias salidas a la bayoneta, chocando con los rojos. Uno de estos cuerpos a cuerpo duró casi una hora. Los rojos fueron rechazados por completo, huyendo, después de dejar abandonados numerosos heridos, que pedían que se les auxiliara, y gran cantidad de material de guerra. Las tropas nacionales, no solo han defendido las posiciones conquistadas en los últimos días, sino que han conquistado otra de suma importancia.

Un comunicado dice que las tropas

nacionales han tomado por asalto el Puente de Toledo, que durante varias semanas ha sido escenario de luchas enconadas.

Continúa la batalla en la Ciudad Universitaria. Las tropas nacionales han procedido a un cambio en la táctica de avance, y avanzan sobre Madrid por el Centro-Norte.

Ha tenido lugar en Madrid el combate de más envergadura de la actual campaña

Berlín. — En el frente de Madrid, ha tenido lugar el combate de más envergadura de los librados durante la actual campaña. Se derrotó completamente a los comunistas.

La aviación roja se lanzó a una

Resumen de la situación militar

Resumen de la situación militar: La situación alrededor de la capital de España ha sido modificada. A pesar de todo, no se puede hacer un resumen militar muy extenso, pues el sector en donde operan los nacionales en el frente de Madrid es muy reducido. Las maniobras que se han desarrollado van todas encaminadas a cerrar el cerco de la capital.

Se hacen, por los nacionales, dos movimientos: uno interno y el otro externo. El primero es el que se verifica en los barrios de Madrid y el otro, que se llama externo, es la ocupación de posiciones a la retaguardia, tales como Aravaca, Pozuelo de Alarcón, posiciones que no habían sido conquistadas y que lo han sido ahora, habiendo encerrado en algunas partes al enemigo entre dos fuegos y teniendo las tropas nacionales otros puntos en donde apoyarse.

Poco terreno falta para llegar de nuevo al Manzanares. Este será nuevamente atravesado por otro sitio distinto al que ya lo ha sido, pero esta vez con mucha más facilidad. Al ser atravesado por nuestras fuerzas, será cortado el canal de Lozoya. Para efectuar esta operación, fué necesario dar mayor extensión al frente, y, cuando más se aumenta esta extensión, más fuerzas se necesitan para ocupar las posiciones conquistadas. Tuvo por tanto, que ser detenido el avance hasta que llegaron estas fuerzas, las que lo hicieron por la carretera Toledo Madrid a marchas forzadas, aprovechando la desmoralización del enemigo.

El general Varela sabía que, para conquistar la capital, necesitaba más fuerzas que de las que disponía pero como el enemigo se había mostrado muy decayido y esto lo prueba la serie de desastres que sufrió en la carretera mencionada, no quiso detener el avance de sus columnas, e intentó el avance sobre Madrid, para sondear la situación en que se encontraba la capital. Vió después el general que tenían los rojos intención de resistir, y entonces fué cuando decidió tomar este compás de espera hasta que llegaran las fuerzas necesarias para efectuar el cerco completo de Madrid.

No obstante, con las fuerzas de que disponía, atacó y conquistó la Casa de Campo, atravesó el Manzanares, fué ocupada la Ciudad Universitaria, fué conquistada la Moncloa y le sirvió todo esto para que, mientras que llegaban las fuerzas de refuerzo, el enemigo no se pudiera fortificar, pues fué molestado continuamente y tuvo que preocuparse seriamente de su defensa. De esta manera las cosas, han llegado las fuerzas de refresco. Y enseguida, las que se hallaban en la Ciudad Universitaria continuaron su avance, amenazando seriamente Cuatro Caminos.

Después se ha visto el movimiento sobre Bobadilla, Pozuelo de Alarcón y Aravaca, en donde se ha logrado colocar a los rojos entre dos fuegos y se ha logrado un objetivo importante: cubrir la retaguardia, cosa que no se había hecho hasta ahora por el afán de avanzar siempre en dirección a la capital, pensando tal vez en que ésta se rendiría.

El general Varela pensaba: Si la capital no piensa resistir y nosotros no nos encontramos cerca de ella para poder ocuparla inmediatamente aprovechando su desmoralización,

ofensiva, sin lograr el menor éxito. Mientras los nacionales atacan Madrid por el Norte.

Una estrecha colaboración de la aviación y artillería nacionales hizo fracasar la intentona roja de contraataque, cubriendo los rojos de cadáveres todo el campo de batalla.

Hubo un combate aéreo sobre Madrid, en el que tomaron parte unos 50 aviones por parte de los nacionales, contra una serie de rojos, de los cuales fueron abatidos varios.

Las tropas del general Varela han recogido gran cantidad de material de guerra y se han apoderado de tres tanques. Sin duda alguna, los nacionalistas no luchan contra españoles sino contra verdaderos rusos introducidos en España por el nefasto jorobado Rossemberg.

nos exponemos a que el enemigo reflexione y se decida a resistir; mientras que si nota la presencia de nuestras fuerzas, tal vez abandone la ciudad sin resistencia y nosotros estaremos pronto a ocuparla.

No ha sido así, y el general Varela se ha decidido a verificar el ataque en todo regla. Para ello, ha esperado la llegada de las fuerzas de refresco que tenía pedidas y, una vez con ellas, se dispone a efectuar el cerco completo de la capital, cuyo éxito se da ya por descontado.

La situación del Ejército nacional es brillante y la posición de las tropas de Varela es la de una fuerza triunfante. La suerte de la capital de España está echada. Los rojos son incapaces de hacer retroceder ni un palmo a las fuerzas nacionalistas. Han sido rechazados duramente todos los intentos de ataque de los rojos. El Ejército de Varela es superior, tanto en personal como en material.

27 aviones nacionales volaron sobre la capital, mientras que ni un solo avión rojo se atrevió a levantar el vuelo. Eso prueba claramente la superioridad de la aviación nacional sobre la roja.

En cuanto a la escuadra roja, nada tiene que hacer frente a los navíos nacionales. La escuadra roja se ha embotellado en los puertos rojos del Mediterráneo y no resiste ningún ataque de la nacionalista, la cual ha estado de visita ya en los puertos de Barcelona, Valencia y Cartagena, sin haber tenido contestación de ninguno de los buques rojos. Está bien demostrado, por lo tanto, que, en el mar, el dominio es también de los nacionalistas. Pasa con los buques rojos lo mismo que con los milicianos: rehuyen la lucha en campo libre.

En cuanto a la aviación, como dato curioso diremos que, mientras se celebraba la reunión de las Cortes, en Valencia, volaron sobre el Parlamento varios aviones de caza rojos.

Sin embargo, por la mañana, 27 aviones bombardearon Madrid sin recibir contestación de los rojos.

El resumen, pues, no puede ser más halagüeño para el glorioso Ejército nacional español.

Noticias de las 2 de la madrugada

La aviación nacional bombardeó durísimamente Madrid

Durante el día de hoy, la aviación nacional ha bombardeado durísimamente Madrid. Algunas bombas cayeron sobre el barrio de Tetuán de las Victorias, causando graves perjuicios y siendo batidos los objetivos militares. También cayeron bombas en la calle de Vallehermoso, en la barriada de Cuatro Caminos, siendo derribados doce edificios, de entre cuyos escombros se han recogido cadáveres. Se han bombardeado dichos barrios porque se tenían confianzas de que en ellos se encontraban contingentes rojos. Una bomba alcanzó la secretaría de un periódico marxista extranjero, cuyos empleados no sufrieron daño alguno, pero se apresuraron a sacar algunas fotografías,

haciendo pública una nota en la cual daban cuenta del castigo sufrido de los aviones nacionales, diciendo que éstos lanzaron muchas bombas incendiarias.—Havas.

Si los periodistas en cuestión, en vez de tener establecidas las oficinas donde las tenían, las hubieran tenido en la zona neutra, no les hubiera ocurrido lo que les ocurrió.

Los nacionales ocupan Casaquemada y Espolón de Pozuelo, en Madrid

Sevilla.—Según comunica el Cuartel General del Generalísimo, en la madrugada del martes, después de rechazado un ataque de los rojos en la Casa de Campo, nuestras tropas, tras castigar durísimamente al enemigo, ocuparon Casaquemada, al N. de la Casa de Campo.

Después procedieron a la limpieza de Pozuelo de Alarcón, la que tuvieron que hacer a la bayoneta y con granadas de mano.

Luego, efectuaron las mismas fuerzas una operación que dió por resultado la ocupación de Espolón de Pozuelo, en la carretera de Aravaca, quedando algunas casas de ésta en nuestro poder.

En estos últimos días, se comprobó que en el frente de Madrid, el 80 por 100 de milicianos son extranjeros y está también comprobado que el número de bajas sufridas por los gubernamentales en los últimos combates fué de 20.000 hombres.

Por esto, se ve claramente la necesidad que han tenido los rojos de acudir a los extranjeros.

La aviación nacional coopera eficazmente a todas las operaciones, volando continuamente sobre la capital y bombardeando con éxito edificios fortificados.

Valencia.—En el Ayuntamiento se reunieron las Cortes. La reunión fué una continua expresión de la gratitud de los rojos a Rusia por el apoyo que este país les presta. Alvaro de Albornoz pidió que se dirigiera un telegrama de adhesión y cordialidad a los Gobiernos de Méjico y de la URSS.

BALEAR
HOY
EL SECRETO
DE ANA MARIA
con LINA YEGROS

Se muelen especias
de toda clase. Calle de Bosch, 28, 30.
12458

MECANOGRAFA
Se necesita unos días. Razón: plaza Sta. Eulalia, 10. (1478)

SE ALQUILA
Un Local de mucha Capacidad, propio para Almacén. Informar en la Imprenta NUEVA BALEAR, Avenida de A. Roselló, 66 y 68. (1429)

CHAMPAN
Superior calidad. Cordelería, 44, Palma. (1466)

SE ALQUILA
un piso moderno, calle Galera núm. 4, Salón, Comedor, 4 Cuartos, Cuarto de Baño. Para informes: Galera, 4, pral. (1449)

NECESITO
35.000 ptas. en primera hipoteca. Absorberse corredores. Alquiler garage 12 m. feebada por 21 m. fondo. Razón: Zavelá, 3, 2.º (1435)

JARDINEROS
Jardín para arrendar. Muy buena tierra. Abundante agua. Razón: San Moré, carretera de Luchmayor, kilómetro tres y medio. Plé tranvia. (1434)